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Aos Vinte e seis dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte (26/10/2020) deu 1 

início, por Webconferência através do aplicativo Google Meet, a reunião Ordinária do 2 

COMUS (Conselho Municipal de Saúde). Sr. Célio Honório Vieira e Sr. Geraldo de Faria 3 

Cardoso solicitaram justificativa de ausência. Sr. Domingos Dutra informa que na hora 4 

que tiver aprovação os conselheiros suplentes que estão presentes irão votar 5 

juntamente com os conselheiros titulares presentes para que assim complete o 6 

quórum. Todos os conselheiros estão de acordo. Diz também que tem observado nas 7 

reuniões on-line a saída de alguns conselheiros antes do término da reunião, esclarece 8 

que alguns ficam ausentes por problemas de conexão da internet, mas muitos acabam 9 

saindo sem se justificar antes da reunião acabar. Pede a colaboração de todos para 10 

permanecerem até o final. Pauta da reunião iniciada. 01) Aprovação da Ata da reunião 11 

anterior (28/09/2020): Ata aprovada na íntegra por todos os presentes (Odílio Alves, 12 

Valdete de Matos, Jorge Martins, Luiz Guilherme, Elisete Sgorlon, Aguida Elena, Célia 13 

Regina, Marilis Cury, Patrícia Pimenta, Domingos Dutra, Márcia Macedo, Dario Alves e 14 

Drielly Martins). Sr. Odílio Alves questiona sobre a paridade na hora da votação, pois 15 

acredita que teve conselheiro sem direito a voto que votou. Sra. Ineide Junqueira avisa 16 

que algumas pessoas avisaram que irão acessar o link com atraso. Sr. Gerson Miranda, 17 

Sra. Marta Pereira e Sra. Maiba Salim entram na reunião. Após consulta ao Regimento 18 

Interno do COMUS foi esclarecido sobre a paridade. Sra. Ineide Junqueira realiza a 19 

aprovação da Ata novamente. Ata aprovada na íntegra (Odílio Alves, Jorge Martins, 20 

Luiz Guilherme, Gerson Miranda, Marta Pereira, Aguida Elena, Elisete Sgorlon, Célia 21 

Regina, Domingos Dutra, Márcia Macedo e Dario Alves). Sr. Domingos Dutra esclarece 22 

ainda sobre o Regimento Interno, “Art. 23 – O quórum para o início da reunião será de 23 

no mínimo 50% dos conselheiros com direito a voto, salvo nos casos em que houver 24 

assunto em pauta que requeira aprovação por maioria absoluta ou qualificada”. “Art. 25 

43, § 1º - Salvo disposição expressa deste Regimento Interno, as deliberações do 26 

Conselho serão feitas por maioria simples”. Frisa ainda que todos os conselheiros têm 27 

que ter ciência e conhecimento sobre o Regimento Interno, e não apenas falar sobre 28 

alguma irregularidade e não citar no Regimento onde a denúncia se encaixa, deixando 29 

na incumbência de outras pessoas esta avaliação. 02) Aprovação da LOA – Lei 30 

Orçamentária Anual:  31 
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Sr. Domingos Dutra diz que houve uma reunião com a Comissão Fiscal do COMUS para 36 

que fosse passado para os mesmos sobre a LOA – Lei Orçamentária Anual.  Sr. Odílio 37 

Alves gostaria de informações sobre a construção do Hospital Municipal. Sra. Marília 38 

Sangion diz que o Hospital Municipal tem previsão no orçamento, mas ainda não existe 39 

verba para a construção. Para o ano que vem a arrecadação poderá ser menor ainda 40 

por isso não está no Plano Orçamentário, isso não significa que não poderá ser 41 

construído caso o município consiga alguma verba Federal. Sr. Valdete de Matos 42 

pergunta qual a porcentagem que o município tem que investir em saúde. Sra. Marília 43 

Sangion diz que por Lei a porcentagem é de 15%, mas o município tem investido em 44 

média 30%. Sr. Odílio Alves pergunta se o dinheiro destinado à manutenção do 45 

Conselho será suficiente, pois no ano de 2021 terão uma Plenária e Eleição. Sra. Marília 46 

Sangion explica que tudo já está previsto. Sr. Odílio Alves pergunta sobre o valor de 47 

Subvenção de Hospitais. Sra. Marilia Sangion diz que é a verba utilizada para Santa 48 

Casa, Hospital São Francisco de Assis, UPA – Unidade de Pronto Atendimento Dr. 49 

Thelmo, UPA – Unidade de Pronto Atendimento Parque Meia Lua e SIM – Sistema 50 

Integrado de Medicina. Sr. Odílio Alves gostaria de saber se tem planejamento de 51 

reforma ou construção de Unidades de Saúde para o ano de 2021. Dra. Marilis Cury diz 52 

que estão com duas obras de investimento em andamento na Unidade de Saúde Vila 53 

Zezé com ampliação de toda parte estrutural e interna e a UBS Central que é uma 54 

unidade nova para desafogar o atendimento principalmente da Unidade de Saúde 55 

Parque Santo Antonio. A Unidade de Saúde de São Silvestre está praticamente com a 56 

obra finalizada e em fase de conclusão de obra da Unidade de Saúde Cidade Salvador. 57 

Será iniciada também a manutenção da Unidade de Saúde Pagador Andrade. Sr. 58 

Valdete de Matos pergunta se a obra da Unidade de Saúde Parque Imperial já foi 59 

concluída. Dra. Marilis Cury informa que a obra da unidade já foi entregue há um ano 60 

com ampliação da unidade e da equipe com a inclusão do atendimento odontológico e 61 

sala para atendimento psicológico. Sr. Jorge Martins, que faz parte da Comissão Fiscal, 62 

diz que tudo foi muito bem esclarecido, inclusive sobre o Hospital Municipal. Sr. 63 

Domingos Dutra diz que observando o orçamento de 2020, percebeu que houve uma 64 

diminuição de quase 5%, visto que com a pandemia com certeza ficará consequências 65 

para a Saúde em termos financeiros. LOA – Lei orçamentária Anual aprovada na 66 

íntegra (Odílio Alves, Jorge Martins, Luiz Guilherme, Gerson Miranda, Marta Pereira, 67 

Aguida Elena, Elisete Sgorlon, Célia Regina, Domingos Dutra, Márcia Macedo e Dário 68 

Alves). 3)  Aprovação do Plano de Contingência de Arboviroses:  69 
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     85 

Sem nenhuma dúvida e questionamento a respeito do Plano, votação nominal foi 86 

realizada. Plano de contingência de Arboviroses aprovado na íntegra por todos os 87 

presentes (Odílio Alves, Jorge Martins, Luiz Guilherme, Gerson Miranda, Marta Pereira, 88 

Aguida Elena, Elisete Sgorlon, Célia Regina, Domingos Dutra, Márcia Macedo e Dário 89 

Alves). 4) Informes: a) Dra. Aguida Elena atualiza sobre os dados da pandemia COVID-90 

19. A taxa de internação e números de casos está caindo no município, e conforme 91 

dito em reunião anterior, foi realizada a concretização da remodelação do 92 

atendimento, onde a UPA – Unidade de pronto Atendimento Parque Meia Lua voltou 93 

com o atendimento de adultos 24 horas e crianças 12 horas não COVID-19. A UPA – 94 

Unidade de Pronto Atendimento Dr. Thelmo voltou a atender adultos e crianças 24 95 

horas não COVID-19 e a URC – Unidade de Retaguarda COVID-19, situada na Rua 96 

Alaska, 70 – Jardim Flórida, passou a fazer pronto atendimento para adultos e crianças 97 

com síndromes respiratórias e suspeita de COVID-19. A URC – Unidade de Retaguarda 98 

COVID-19 conta atualmente com 14 leitos, com taxa de ocupação baixa, chegando ao 99 

máximo de 10 leitos ocupados. A UTI – Unidade de Terapia Intensiva na Santa Casa de 100 

Misericórdia de Jacareí vem tendo em média 40% de ocupação. Dra. Aguida Elena diz 101 

que isso não quer dizer que o isolamento e distanciamento não sejam mais 102 

necessários, todos tem que continuar sendo multiplicadores de que o uso da máscara, 103 

higiene das mãos e distanciamento social deve ser mantido, pois existe a possibilidade 104 

de recaída. Diz que a situação do COVID-19 é dinâmica e as modificações vão 105 

acontecendo conforme a necessidade. Sr. Jorge Martins gostaria de saber o número de 106 

crianças atendidas. Dra. Aguida Elena diz que está mantendo na média de 50 a 60 107 

crianças por dia na UPA – Unidade de Pronto Atendimento Dr. Thelmo assim como 108 

vinha acontecendo na UPA – Unidade de Pronto Atendimento Parque Meia Lua. Na 109 

URC – Unidade de Retaguarda COVID-19, o atendimento está com uma média de 60 a 110 
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70 pacientes por dia. Essas mudanças ocorreram no dia 09/10/2020 e entendem que a 111 

população ainda está passando por um ajuste. Sr. Odílio Alves gostaria de um 112 

esclarecimento sobre o atendimento da UPA – Unidade de Pronto Atendimento Dr. 113 

Thelmo, pois as pessoas ainda não estão cientes sobre estas mudanças no 114 

atendimento e quando chegam para serem atendidos com suspeita de COVID-19 tem 115 

que se deslocar até a URC – Unidade de Retaguarda COVID-19 dificultando assim a vida 116 

dos pacientes. Gostaria de saber se não tem como fazer o acolhimento do paciente 117 

para ter a certeza do local de atendimento. Dra. Aguida Elena diz que é realizada uma 118 

pré-triagem para melhor condução do paciente. Informa que no momento não há 119 

possibilidade de deixar um carro à disposição para esse fim, e que foi realizada uma 120 

ampla divulgação destas mudanças. Sr. Odílio Alves diz que tem acompanhado as 121 

divulgações, mas existem muitas pessoas que ainda não estão atualizadas das 122 

informações. Dra. Aguida Elena diz que irá reforçar com o Setor de Comunicação da 123 

Secretaria de Saúde para que a divulgação possa continuar por um período, mas 124 

informa que de acordo com a Diretora de Atenção Básica, Dra. Marilis Cury, em todas 125 

as Unidades de Saúde tem informações sobre as mudanças ocorridas. b) Dra. Marilis 126 

Cury informa os dados da Campanha Outubro Rosa, com a estratégia de abrir todas as 127 

Unidade de Saúde em dois sábados consecutivos, dias 17 e 24/10/2020, com intuito de 128 

evitar a aglomeração, trabalhando com a demanda programada, ou seja, as mulheres 129 

acessaram o serviço e deixaram agendados. Foram oferecidos Testes Rápido 130 

Diagnósticos, Coleta de Preventivo, Exame de Mamografia, Prevenção de Câncer Bucal, 131 

Ações Educativas com relação à Violência Doméstica e Planejamento Familiar. Nestes 132 

dois dias foram realizadas 1.328 coletas de preventivo, 793 solicitações de exames de 133 

mamografia, 2.646 testes rápidos diagnóstico de IST – Infecções Sexualmente 134 

Transmissíveis, 898 exames de rastreamento do câncer bucal e 3.236 aplicações de 135 

vacinas. Dra. Marilis Cury informa ainda que o Outubro Rosa se estende até o dia 136 

29/10/2020 com o agendamento e atendimento das demandas das ações da saúde da 137 

mulher que se estendem por todo ano. Já está em fase de planejamento das Ações do 138 

Novembro Azul, com a expectativa que no dia 21/11/2020 seja realizada a Campanha 139 

de Saúde do Homem, com atendimento programado em todas as Unidades de Saúde 140 

ao longo do mês de Novembro, com intuito de captar o paciente homem que tem 141 

dificuldade de estar comparecendo até a Unidade de Saúde no horário regular de 142 

segunda a sexta-feira, para atendimento médico, avaliação do Câncer Bucal, realização 143 

do teste rápido diagnóstico para IST – Infecções Sexualmente Transmissíveis ou que 144 

estejam com a caderneta de vacinação atrasada. Diz que a Campanha da Poliomielite 145 

continua, e está realizando a vacinação das crianças até 04 anos de idade e atualização 146 

das cadernetas de vacinação de adolescentes até 14 anos de idade. Sr. Valdete de 147 

Matos parabeniza todas as equipes de saúde pelo trabalho desempenhado. Sr. 148 
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Domingos Dutra passa a palavra para o Sr. Luiz Guilherme Amâncio que realizará uma 149 

leitura de um texto redigida pelo mesmo sobre o Câncer de Mama. c) Sr. Valdete de 150 

Matos gostaria de saber como vem sendo resolvido as questões dos pagamentos das 151 

Ordens Judiciais. Sr. Paulo Rosa diz que foi contrato um médico especialista em perícia 152 

para ajudar na montagem da defesa do município, executando cinco tipos de perícias 153 

para cinco processos diferentes, com isso estarão melhorando a qualidade da defesa 154 

na questão dos processos. Sem mais informes, reunião é encerrada pelo Sr. Domingos 155 

Dutra. Participaram os Conselheiros: Sr. Domingos Raimundo Martins Dutra - 156 

Presidente do COMUS (Conselho Municipal de Saúde), Dra. Aguida Elena B. Fernandes 157 

Cambauva, Sr. Gerson Miranda Moreira, Sra. Marta Lisiane Pereira Pinto de Carvalho, 158 

Sr. Odílio Alves de Lima, Sr. Valdete de Matos, Sr. Jorge Martins do Prado, Sr. Luiz 159 

Guilherme Amâncio dos Santos, Sra. Maiba do Prado Salim, Sra. Elisete Sgorlon, Sra. 160 

Ineide Barbosa Junqueira, Sra. Célia Regina dos Santos, Sra. Marília Sangion, Sra. 161 

Marilis Bason Cury, Sra. Rebeca Thomé Conceição Ferreira, Sra. Patrícia Sousa Pimenta, 162 

Sra. Edna Alves, Sra. Márcia Macedo da Silva, Sr. Claudemir Alberto dos Santos e Sr. 163 

Dario Alves de Assis. Convidados e ouvintes: Sr. Ricardo B. Buchaul, Sr. Fábio Santos 164 

Prianti de Carvalho, Dr. Carlos Vilela, Dr. Daniel Freitas Alves Pereira, Sr. Paulo Roberto 165 

Rosa, Sra. Angela Maria Souza Gomes e Sra. Ana Maria Bortoletto. Nada mais a 166 

constar, eu Robiane Goulart Barreto lavro a presente ata.     167 


